

Informe Matutino

COSTA RICA: ECONOMÍA Y POLÍTICA

industria médica ofrecieron oportunidades de empleo a los colaboradores cesados de Intel durante una feria de empleo organizada por varias entidades del gobierno. La actividad se realizó este miércoles 19 de noviembre, informó la Promotora de Comercio Exterior (Procomer), una de las instituciones organizadoras, junto con el Ministerio de Comercio Exterior (Comex) y el Ministerio de Trabajo y Seguridad Social (MTSS). En abril pasado, la multinacional tecnológica con operaciones en Costa Rica, informó que iba a despedir unas 25.000 personas a nivel global durante este año. Tres meses después, en julio, Intel anunció el cierre progresivo de su planta de Ensamblaje y Prueba en Costa Rica para trasladar estas operaciones a sus sedes en Malasia y Vietnam. Timothy Scott Hall, director de Asuntos Gubernamentales de Intel Costa Rica, indicó que el acompañamiento de los colaboradores en este proceso de transición es un compromiso prioritario. La feria incluyó talleres de desarrollo profesional enfocados en emprendedurismo, aumento de la empleabilidad en el mercado actual, como charlas introductorias sobre la operación de la industria médica para quienes no estaban familiarizados con este sector. Además, se aplicaron pruebas de inglés y se habilitaron espacios individuales uno a uno entre empresas y candidatos para la presentación de perfiles de manera personalizada. Fuente: La Nación. https://www.nacion.com/economia/despidos-en-intel-

Economía. Unas 20 empresas de los sectores de manufactura e Inversión Extranjera Directa (IED). Si los incentivos fiscales fueron un poderoso anzuelo para atraer la inversión extranjera en el pasado, hoy existen otros factores de gran peso que influyen en las decisiones de localización de las compañías. Así lo determinó un reciente análisis de la Promotora del Comercio Exterior (Procomer), que se presentó el 11 de noviembre durante el "Foro estratégico de comercio e inversión", organizado por esa entidad. Conocer esos factores que determinan la atracción de IED resulta estratégico para Costa Rica en el contexto actual, marcado por las cambiantes políticas arancelarias impuestas por el gobierno de Estados Unidos y su intención de repatriar a las empresas que operan en otros países. Los flujos de IED en el país al cierre del primer semestre del 2025 generaron un ingreso de \$2.066 millones, lo que equivale a un descenso del 7% en comparación con el mismo periodo del año anterior. Por ello, expertos han señalado la necesidad de ajustar la estrategia de atracción de inversiones. "Entender las motivaciones de localización permite diseñar políticas más acertadas para atraer la IED y maximizar su impacto en el desarrollo. Además, conocer el ecosistema y traducir los hallazgos en instrumentos concretos nos permite competir mejor por proyectos", dijo Erick Apuy, analista de la Dirección de Inteligencia Comercial de Procomer. https://www.elfinancierocr.com/ Fuente: FΙ Financiero. economia-y-politica/incentivos-y-cercania-ya-no-bastan-nuevos

NOTICIAS INTERNACIONALES

Colombia. La economía superó todas las previsiones con el crecimiento más rápido desde el inicio de la pandemia de Covid-19, lo que aumenta las posibilidades de que el Banco Central tenga que empezar a subir los tipos de interés. El PIB creció un 3,6% en el tercer trimestre con respecto al año anterior, según informó el martes la agencia nacional de estadísticas. El resultado superó las expectativas de analistas, cuya previsión media era del 3,2%. El Banco Central ha mantenido prácticamente sin cambios su tipo de interés de referencia este año, salvo una bajada de un cuarto de punto en abril. Fuente: Bloomberg. https://www.bloomberglinea.

México. La actividad económica se contrajo 0,6% mensual en setiembre, la peor caída desde octubre de 2024, de acuerdo con datos divulgados este viernes por el Instituto Nacional de Estadística y Geografía. En su comparación anual, el descenso también fue de 0.6%. Las actividades secundarias, cayeron 4,9% en comparación con el mes previo, pero anotaron un crecimiento de 7,4% a tasa anual. El sector de los servicios bajó 0,5% a tasa mensual, pero creció 0,7% a tasa anual. En tanto, el PIB cayó 0,3% frente al periodo abril-junio, de acuerdo con cifras desestacionalizadas. Fuente: Expansión. https://expansion.mx/economia/2025/11/21/la

Estados Unidos. El crecimiento del empleo repuntó en setiembre y la tasa de desempleo subió ligeramente, lo que sugiere que el mercado laboral mostró signos de estabilización antes del cierre del gobierno. El empleo en sectores no agrícolas aumentó en 119.000 puestos tras la caída del mes anterior, según datos de la Oficina de Estadísticas Laborales publicados el jueves. La tasa de desempleo subió al 4,4%, la más alta en casi cuatro años, lo que refleja un aumento en el tamaño de la fuerza laboral. Los salarios por hora aumentaron un 0,2% con respecto al mes anterior. El informe de empleo de setiembre, fue el primer dato importante que faltó durante el cierre del gobierno. El informe pudo publicarse rápidamente tras la reapertura porque la Oficina de Estadísticas Laborales ya había recopilado los datos antes del cierre del 1 de octubre. Fuente: Bloomberg. https://www.bloomberg

MATERIAS PRIMAS

El oro se mantuvo en la senda de un descenso semanal, Los precios del petróleo cayeron, extendiendo las caídas por después de que un informe mixto sobre el empleo en EE.UU. tercera sesión consecutiva, mientras Estados Unidos presionaba atenuara las esperanzas de un recorte de las tasas de interés en para lograr un acuerdo de paz entre Rusia y Ucrania que podría diciembre. El lingote cayó justo por encima de los US\$4.050 la aumentar la oferta mundial, y la incertidumbre sobre las tasas onza, un 0,7% menos en la semana. El último informe laboral de interés frenaba el apetito por el riesgo de los inversores. Los que verá la Reserva Federal antes de su reunión del 9 y 10 de futuros del crudo Brent cayeron 40 centavos, un 0,6%, hasta los diciembre mostró que el crecimiento del empleo en EE.UU. 62,98 dólares por barril a las 13:00 GMT. El crudo superó las expectativas en setiembre, aunque el paro subió. El estadounidense West Texas Intermediate bajó un 0,9%, o 50 informe laboral tiene "algo para todos, tanto los halcones como centavos, hasta los 58,50 dólares. Se prevé que ambos las palomas pueden volver a sus rincones", dijeron en una nota contratos registren caídas superiores al 2% esta semana, los analistas de TD Securities, entre ellos Oscar Muñoz. Las actas borrando las ganancias de la semana pasada. El sentimiento del de la última reunión del Comité Federal de Mercado Abierto de mercado se tornó bajista a medida que Washington presionaba octubre, publicadas el miércoles, mostraron que muchos para lograr un plan de paz entre Ucrania y Rusia para poner fin funcionarios de la Fed se inclinan por mantener estables las a la guerra de tres años, mientras que las sanciones contra los tasas de interés. Los operadores de swaps sólo ven un 40% de productores de petróleo rusos Rosneft (ROSN.MM), y posibilidades de una reducción el mes que viene, tras haber Lukoil (LKOH.MM), entrarán en vigor el viernes. Fuente: respaldado un recorte de un cuarto de punto hace sólo dos Reuters. https://www.reuters.com/business/energy/oil-extends semanas. Fuente: Bloomberg. https://www.bloomberglinea.co

-decline-possible-russia-ukraine-peace-deal-2025-11-21/

Indicadores Económicos

Tipo de cambio Referencia BCCR

495,84 Compra Venta 502,34 Monex* 499,56 Variación -0,51 diaria Promedio Ponderado

Tasas de Interés Locales

TRP 3,79% Variación 0 semanal **TED** 3.12% Variación 0,06 semanal **TPM** 3,50%

Tasas de Interés Internacionales

3.75% **FED** 4,00% Sofr 6m 4,31% **Prime Rate** 7.00%

Rendimiento de los fondos de inversión

Liquidez Colones No Div. Del mes 2,48 30 días 2,48 Último año 2,57

Liquidez dólares No Div.

Del mes 2.95

30 días 2,95 Último año 3,19